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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Nicolas Lambert Le Rucher Aucun 

Antoine-Girouard Aucun  Le Sablier Aucun 

Arc-en-Ciel À venir Le Tournesol Alexandra Marier B. ABSENTE 

Au Cœur-des-Monts Hélène Laplante Les Jeunes Découvreurs Amélie Nantel-Vivier 

Au-Fil-de-l’Eau Roxanne Pelletier - ABSENTE les Marguerite Marie-Ève Desrosiers – ABSENTE 

Aux-Quatre-Vents Alexandra Coulombe (S) L.-Hippolyte-Lafontaine Amélie Doherty 

Carignan-Salières Julie Maheu-Houde Ludger-Duvernay Jade Vandenbossche 

de Bourgogne Éric Beaudoin Madeleine-Brousseau Sylvie Correia 

de l’Amitié Caroline Roy-Malenfant Mère-Marie-Rose Karine Messier – ABSENTE 

de l’Aquarelle Aucun Mgr.-Gilles-Gervais Juan E. Sierra Garrido 

de l’Envolée Sophie Tétreault - ABSENTE Notre-Dame Maude Roy – ABSENTE 

de l’Odyssée Yvan Pitre Paul-Émile Borduas A.-Anne Chamberland ABSENTE 

de la Broquerie Sabrina Lafrenière-T.-ABSENTE Paul-VI Marie-Ève Turcotte 

de la Chanterelle Josée Dolbec Père-Marquette Julie Dumais – ABSENTE 

de la Mosaïque Geneviève Trudel Pierre-Boucher André-Philippe Mallette 

de la Passerelle Nicolas Sallio - ABSENT Saint-Charles Roxane Jeannotte – ABSENTE 

de la Pommeraie Aucun Saint-Denis Michelle Roux-Bordage- ABSENTE 

de la Source Vanessa Jean-Gaudreault Sainte-Marie Éric Capuano 

de Montarville Aucun Saint-Mathieu Aucun 

de Salaberry Aucun Secondaire de Chambly Julie Dépôt 

des Cœurs-Vaillants Jonathan Poissant Secondaire de Mortagne Marie-Ève Turcotte 

des Trois-Temps Isabelle Lagadec - ABSENTE Sec. du Grand-Coteau Valérie Samson – ABSENTE 

du Carrousel Marie-Andrée Drolet Sec. Du Mont-Bruno Josée Dolbec 

du Grand-Chêne Marylène Chartier Sec. François-Williams Ghizlene.Habiche – ABSENTE 

du Moulin Mélissa Houle-Beausoleil Sec. Le Carrefour À venir 

Du Parchemin Jérémie Chevalier - ABSENT Secondaire Ozias-Leduc Véronique Luciani 

Du Tourne-Vent Véronique Banville (S) Secondaire Polybel Annie Picard (S) 

Georges-Étienne Cartier Pamela Moisan - ABSENTE Éducation internationale Cynthia Turcotte - ABSENTE 

Jacques-de-Chambly Julie Robert-Parent - ABSENTE Orientante l’Impact Élyse Dupuis – ABSENTE 

Jacques-Rocheleau Katy Van Den Broele   

Jolivent Audrey Proulx Représentant ÉHDAA Audrey Proulx 

J.-P. Labarre Julie Poirier - ABSENTE   

L’Arpège Mathieu Imbeault - ABSENT Participants et Invités du CSSP  

La Farandole Rémi Tremblay Cindy Dubuc 
Directrice, Service des ressources 
éducatives - CSSP 

La Roseraie Salvatore Mancini   

Le Petit-Bonheur Stéphanie Lacharité - ABSENTE   

Le Rocher Simon Pelletier - ABSENT Autre(s)  

  Marlène Girard Secrétaire 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 15. Il 

souligne la présence de Mme Cindy Dubuc, directrice du Service des ressources 

éducatives du CSSP. 

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
L’ordre du jour est adopté suite à un ajout à l’item 8.- Projet de loi 23.  

 
3. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun public. 

 

4. TOUR DE TABLE 
Le thème soulevé est le Projet de loi 47, Loi visant à renforcer la protection des élèves, 

qui vient d’être adopté. Les membres sont invités à prendre connaissance du mémoire 

que La FCPQ a déposé en janvier 2024 auprès de la Commission de la culture et de 

l’éducation. Voici le lien : Projet de loi 47 - FCPQ 

 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 14 JANVIER 2024 

Le procès-verbal de la séance du 18 janvier 2024 est adopté tel que présenté. 

 

6. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

En l’absence de Mme Montini, Mme Cindy Dubuc répond aux questions. 
 
Audrey Proulx, École Jolivent 

Quelles sont les balises établies par le CSS des Patriotes concernant le plan de rattrapage?  

Quelles sont les directives et consignes données aux directions et au personnel scolaire? 

Une école qui n'a pas suffisamment de personnel volontaire peut-elle faire appel à des 

services extérieurs (privés)? Peut-elle engager du personnel supplémentaire pour 

combler le manque? Est-ce vrai que le budget du plan doit servir seulement en-dehors 

des heures de classe? Et que le tutorat peut être donné uniquement par le personnel de 

l'école? 

RÉPONSE : 

Le CSSP a créé une plateforme dans laquelle les directions ont pu consigner les élèves 

étant identifiés « en difficulté » à la suite des journées de grève. Pour le CSSP, les journées 

de grève représentent 7 journées ½, en effet, lors d’une de ces journées, le CSSP avait 

une journée pédagogique à son calendrier. De plus, un FORMS a été élaboré pour 

soutenir les directions dans la cueillette des besoins auprès des membres du personnel. 

Dans la plateforme, les directions pouvaient choisir entre soutien pédagogique, tutorat, 

aide spécialisée et francisation selon les besoins des élèves. Le soutien pédagogique 

s’offre en classe comparativement au tutorat qui s’effectue à l’extérieur de la classe. 

L’aide spécialisée (personnel de soutien, professionnels et orthopédagogues). Pour le 

tutorat, la formule des sous-groupes est à privilégier. La plateforme permet aussi de 

jumeler les élèves aux membres du personnel qui se sont portés volontaires pour  

https://www.fcpq.qc.ca/projet-de-loi-47/
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répondre aux besoins plus spécifiques de certains élèves. De plus, les écoles peuvent faire 

appel, au besoin, à des enseignants suppléants ou retraités, des étudiants et des 

enseignants non légalement qualifiés. Enfin, pour l’instant, il n’est pas question de faire 

appel à des organismes privés. 

 

Mélissa Houle-Beausoleil / École du Moulin 

Planifiez-vous évaluer le déploiement de la phase I et II du nouveau programme 

implanté EHDAA? Si oui, comment est-il prévu de l'évaluer? 

RÉPONSE : 

J’ai d’abord vérifié que nous parlions du déploiement de la nouvelle offre de services aux 

élèves HDAA. Ce qui est le cas. Le déploiement en est à quelques mois d’implantation. Le 

SRÉ est en proximité des directions et du personnel professionnel afin de suivre et surtout 

faciliter son déploiement. Évidemment, certains changements de pratiques nécessitent 

de développer de nouvelles façons de travailler, les équipes-écoles et de soutien sont 

donc en appropriation. Pour le moment, les commentaires reçus sont positifs, la présence 

des professionnels (équipe universelle) dans les écoles est accueillie positivement par les 

écoles qui étaient « orphelines » de professionnel.  Lors des prochaines années, nous 

pourrons voir les effets du jumelage de certains regroupements au regard de la 

diminution de déplacements d'élèves entre ces regroupements, la majeure pour certains 

besoins d’élèves étant parfois difficile à déterminer. Nous observons déjà l’effet positif 

de ces jumelages qui est le fait d’offrir plus de points de services pour les élèves et ainsi 

permettre l’accès à des points de services plus près du lieu de résidence lorsque les places 

sont disponibles. Les bilans de mi-année en lien avec la mise en place des services 

intermédiaires Escales sont positifs tant au primaire qu’au secondaire. Enfin, apprendre 

à travailler avec de nouveaux corps d’emploi comme les travailleurs sociaux et les 

ergothérapeutes est très enrichissant et répond aux besoins des élèves.   

 

7. ÉVALUATION DE LA PERCEPTION DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE 

Madame Cindy Dubuc, directrice du Service des ressources éducatives du CSSP, informe 

les membres que dans les prochaines semaines, un sondage auprès du personnel, des 

élèves et des parents sera conduit afin de sonder leur perception de la formation 

professionnelle. Cet exercice sera fait dans les écoles pour s’assurer d’un bon taux de 

participation dans le but d’améliorer notre regard envers la formation professionnelle. 

Plus que jamais, les élèves doivent avoir accès à des formations modernes, en droite ligne 

avec leurs intérêts et offrant les meilleures perspectives d’emploi. Le Ministère souhaite 

moderniser la formation professionnelle, notamment pour la rendre plus attrayante et 

favoriser la réussite des élèves. 

 

8. PROJET DE LOI 23 

Le Projet de loi 23 devenue la Loi 32 a été adoptée sous bâillon et sanctionnée le 7 
décembre 2023. Salvatore Mancini fait un survol des principaux articles qui toucheront 
plus ou moins directement les conseils d’établissement. 
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9. DISCUSSIONS EN GROUPES 

Les membres se sont groupés en secteurs afin de discuter de la mesure budgétaire – 

Aide aux parents. Un résumé des discussions sera disponible sous peu. 

 

10. PROJET D’AVIS AU CSSP 

Les membres ont convenu de déposer un avis en lien avec la politique relative aux projets 

pédagogiques particuliers (PPP) devant le conseil d’administration du Centre de services 

scolaire des Patriotes lors de leur prochaine rencontre. 

 
Le Comité de parents est d’avis : 

➔ Que les grilles-matières de ces nouveaux PPP doivent offrir la possibilité à tous les 

élèves de choisir les cours de science et technologie de l’environnement, de chimie 

et de physique s’ils le désirent tout en demeurant dans le PPP choisi; 

➔ Que les écoles dont les PPP ne permettent actuellement pas cet accès, doivent 

planifier leurs grilles-matières de manière à permettre l’accès aux cours de science 

et technologie de l’environnement, de chimie et de physique à tous les élèves qui le 

souhaitent. 

 

11. LES BONS COUPS 

Aucun. 

 

12. FCPQ 

L’annonce de La pièce du Théâtre Parminou intitulée Le Village d’Éli, qui se tiendra le 9 

avril 2024 à l’École de Mortagne, Boucherville se fera sous peu avec le Service des 

communications. 

 

13. PAROLE À L’EXÉCUTIF 

Rien de particulier à souligner. 

 

14. PAROLE AUX MEMBRES 

Un échange de discussions a lieu concernant l’éclipse solaire. Le 8 avril prochain sera un 

jour spécial alors qu'une rare éclipse solaire totale sera visible dans certaines régions du 

Québec et ailleurs au Canada. Soulevant des questions de sécurité pour les enfants, 

certains centres de services scolaires ont choisi de fermer leur porte lors de cette journée, 

alors que d’autres ont décidé de placer ou de déplacer une journée pédagogique au jour 

de l'éclipse. 

15. LEVÉE DE LA SÉANCE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé de lever l’assemblée. Il est 22h00.  

ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 

________________________               _________________________ 
         Éric Capuano, Président    Marlène Girard, Secrétaire 
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